

VIII Congreso de Relaciones Internacionales

23, 24 y 25 de noviembre de 2016

Nombre: Federico Verly

Filiación:

**Universidad del Salvador.
Universidad de la Defensa Nacional.**

País: Argentina

**Licenciado en Relaciones Internacionales, estudiando una maestría en Defensa Nacional.
Consultor en el área de investigación y análisis de negocios de BDO (Becher y Asociados S.R.L.) y encargado de la producción de informes sobre Enfermedades Catastróficas para la Auditoría Externa Concurrente del Programa SUMAR.**

Profesor auxiliar en la Universidad del Salvador, en las cátedras de "Introducción a las RRII" y "Sistemática de las RRII".

Título: Si non vis bellum para pacem - Política de defensa de Costa Rica

La anarquía se presenta como la principal característica del sistema internacional, lo que implica que cada estado dependa de sí mismo para asegurar su supervivencia. En este sistema de auto-ayuda donde reina la incertidumbre la herramienta principal para resguardar la soberanía es la capacidad militar. Así, "si quieres la paz, prepárate para la guerra".

En este contexto ¿Es posible renunciar a tener Fuerzas Armadas y sobrevivir? Costa Rica plantea este desafío, al haber desarticulado sus fuerzas en 1949. Más aún, este estado proclamó su neutralidad perpetua unilateralmente en 1983. De este modo, Costa Rica pone en duda la máxima de Vegecio, dejando entrever, de alguna manera, que "si no quieres la guerra, prepárate para la paz".



Instituto de Relaciones Internacionales

Universidad Nacional de La Plata Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales

Calle 48 entre 6 y 7, 5º piso - Edificio de la Reforma - La Plata - Argentina Tel: (54 221) 4230628

www.iri.edu.ar



Instituto de Relaciones Internacionales - UNLP



@iriunlp